

ABADIÑO / Las goteras obligan a cerrar una planta de la nueva casa de cultura de Matiena

La casa de cultura Errota que abrió sus puertas hace ocho años en Matiena, barrio más poblado de Abadiño, cierra a partir de hoy su última planta. Las fuertes lluvias de los últimos días han acentuado las goteras que soporta el centro. Hace casi un año que el Ayuntamiento anunció su intención de recurrir a la vía judicial para reclamar el arreglo al considerar que «entra dentro de la garantía de construcción», dijo entonces el alcalde. Pero la situación ahora «es insostenible. No podemos cerrar cuando llueve y abrir cuando hace sol», asegura José Luis Navarro. Es por ello que se ha apresurado a redactar el pliego de las obras para adjudicarlas en el plazo de un mes y desarrollar las obras, que podrían prolongarse dos meses.

Los vecinos de Matiena, por tanto, no podrán disfrutar de los servicios de la biblioteca tanto para adultos como para los más pequeños, así como las salas de ordenadores y de estudio, el tiempo que se prolonguen los trabajos de reparación de la cubierta a fin de evitar las filtraciones que tienen que soportar en tiempo de fuertes lluvias.

Según confirmó el primer edil, el peritaje realizado durante los últimos meses ha puesto al descubierto deficiencias con las que acudirán a los juzgados. «Será el juez quien dictamine si son de diseño o de construcción», precisó en alusión a la responsabilidad del arquitecto o de la constructora.
188.000 euros

Esta obra supondrá un coste de alrededor de 188.000 euros, cantidad que el Ayuntamiento de Abadiño se encargará de adelantar mientras se resuelve la reclamación judicial que el Consistorio presentará a la empresa guipuzcoana Germán Etxebarria. «Por ley está obligada a costear las deficiencias de obra», insistía ayer Navarro.

El mandatario abadiñarra lamentó las molestias que el cierre causará a los usuarios pero recalcó que la reforma es «absolutamente necesaria y no podemos esperar más, porque la situación es terciermundista». A partir de mañana tendrán que desplazarse hasta la mediateka de Zelaieta para poder beneficiarse de estos servicios. Errota, sin embargo mantendrá los cursos que viene realizando esta temporada, así como la programación de espectáculos y el resto de actividades programadas. «También tenemos disponible la casa de cultura de Txanporta de necesitar más espacio», agregó Navarro.

La casa de cultura de Matiena ha traído de cabeza a la anteiglesia antes de que se empezara a construir junto al cauce del río Zaldua hace diez años y se abriera dos años después. En un primer momento el proyecto se encareció en 541.000 euros, lo que situó el presupuesto final en 2,4 millones. Este incremento se justificó entonces en el rediseño de la fachada, que cuenta ahora con una cristalera en su cara norte y va revestida de piedra y bandas de madera en la parte contraria.